

# Ordentliche Versammlung der Kirchgemeinde Lenk

Montag, 19. Mai 2025  
um 20.00 Uhr im Kirchgemeindehaus Lenk

---

Die Versammlung wurde einberufen durch Publikation im Simmentaler Amtsanzeiger Nr. 16 vom 17. April 2025 sowie in der Simmentalzeitung vom 15. Mai 2025.

Vorsitz:	Hans Walker
Sekretärin:	Anne Katerina Matti
Anwesende Stimmberechtigte:	36

## Traktanden:

1. Jahresrechnung 2024 nach HRM2
  2. Wahl Pfarrer Alexander Dett
  3. Informationen aus dem Kirchgemeinderat
  4. Verschiedenes
- 

## Verhandlungen

Präsident Hans Walker begrüsst die Anwesenden und stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen worden ist. Die Versammlung wird als stimm- und beschlussfähig erklärt.

Als Stimmzähler wird vorgeschlagen und gewählt: Ernst Schoch.

Der Präsident orientiert, dass laut Organisationsreglement eine allfällige Rüge zur Kirchgemeindeversammlung vor Abschluss derjenigen angebracht werden muss.

Die Pfarrerin Theresa Rieder, die Sekretärin Anne Katerina Matti, die Finanzverwalterin Maren Tischer sowie der Pfarrer Alexander Dett sind nicht stimmberechtigte Teilnehmer dieser Kirchgemeindeversammlung.

Das Protokoll der ordentlichen Kirchgemeindeversammlung vom 19. November 2024 lag gemäss Organisationsreglement 30 Tage zur Einsichtnahme auf und wurde vom Kirchgemeinderat Lenk an seiner Sitzung vom 11. Februar 2025 genehmigt.

Zudem war die Rechnung 2024 unter [www.kirchelenk.ch](http://www.kirchelenk.ch) aufgeschaltet.

## 1. Jahresrechnung 2024 nach HRM2

Maren Tischer, Finanzverwalterin, erläutert die Rechnung und Investitionsrechnung 2024. Diese schliesst bei einem Ertrag von CHF 649'653.15 und einem Aufwand von CHF 649'643.15 mit einem ausgeglichenen Ergebnis ab.

Hans Walker bedankt sich bei der Finanzverwalterin Maren Tischer für ihre Arbeit.

### Revisorenbericht

Marc Aellen von der Revisionsstelle T&R Oberland AG lässt sich für die heutige KGV entschuldigen.

Hans Walker trägt stellvertretend den Revisorenbericht zum Geschäftsjahr 2024 der T&R Oberland AG vor. Die T&R Oberland AG beantragt der Kirchgemeindeversammlung die Rechnung und Investitionsrechnung 2024 zu genehmigen und dem Kirchgemeinderat Dechargé zu erteilen. Die T&R Oberland AG dankt der Finanzverwalterin Maren Tischer für die Erstellung der Jahresrechnung und die sehr angenehme Zusammenarbeit.

### Antrag des Kirchgemeinderates

Der Kirchgemeinderat beantragt der Versammlung die Genehmigung der Rechnung und Investitionsrechnung 2024.

### Diskussion

Das Wort wird nicht verlangt.

### Beschluss

Die Rechnung und Investitionsrechnung 2024 werden einstimmig genehmigt.

## 2. Wahl Pfarrer Alexander Dett

Hans Walker begrüsst Alexander Dett – er ist glücklich, dass heute der neue Pfarrer gewählt werden kann. Die Stelle war ein Jahr ausgeschrieben – es haben sich jedoch lediglich Pfarrpersonen im Alter von Th. Rieder beworben. Es ist ein Glück, dass sich Alexander Dett Ende Januar auf die Stelle beworben hat – im Februar/März fanden Vorstellungsgespräche statt.

Er übergibt das Wort an Alexander Dett, dass er sich der Gemeinde vorstellen kann.

Alexander Dett stellt sich mit sympathischen Worten vor. Er ist 31 Jahre alt, ungebunden und hat keine Kinder. Er ist in der Region Schwäbische Alb, eine Stunde nördlich vom Bodensee, in einem volksgemeinnützigen Elternhaus aufgewachsen. Das Theologie-Studium hat er in Berlin abgeschlossen. Er absolvierte 2024 ein Praktikum in der Kirchgemeinde Thun-Strättligen sowie von August 2024 bis heute das Lernvikariat bei Donald Hasler in der Kirchgemeinde Vinelz-Lüscherz. Warum hat es ihn an die Lenk verschlagen? Viele Argumente, unter anderem die einzigartige Landschaft, die schönen Räumlichkeiten sowie die unkomplizierte Art der Leute haben ihn angesprochen. Am Anfang hofft er auf Verständnis, dass noch nicht alles perfekt sein wird.

Wahl eines Pfarrers infolge Pensionierung der bisherigen Pfarrerin Theresa Rieder (Kündigung per 31. Oktober 2025).

Wahlvorschlag des Kirchgemeinderats: Alexander Dett, geb. 12. Januar 1994

*Es werden keine weiteren Kandidaten aufgestellt. Alexander Dett wird unter Vorbehalt, dass er in den bernischen Kirchendienst aufgenommen wird (die Ordination findet am 1. November 2025 statt), ab 1. November 2025 als Pfarrer einstimmig gewählt.*

Alexander Dett nimmt die Wahl sehr gerne an.

### 3. Informationen aus dem Kirchgemeinderat

- Die Orgelrevision beginnt am 23. Juni und dauert 2 Monate.
- Für die Sigristenstelle (f. Ischis) wurde noch niemand gefunden.

### 4. Verschiedenes

Hans Walker bedankt sich bei den Ratsmitgliedern, den Sigristen, dem Turmuhrwart Werner Buchs sowie bei Anne Katerina Matti und Maren Tischer für ihre Arbeit.

Er lädt im Namen des KGR alle Anwesenden im Anschluss an diese KGV im Kreuz zu einem Umtrunk ein.

Er wünscht allen einen schönen Abend und eine gute Heimkehr.

Wer hat noch ein Wortbegehren?

Ruedi Klopfenstein bedankt sich im Namen des Kirchgemeinderates bei Hans Walker für seine Arbeit – besonders im Zusammenhang mit dem Pfarrhausumbau und der Pfarrersuche.

Ruedi Bach (ehemaliger Revisor, Kirchengutsverwalter sowie Vize- und Präsident) war bei etlichen Pfarrwahlen dabei und gratuliert heute Alexander Dett herzlich zur Wahl, wünscht ihm alles Gute und einen Start an der Lenk. Am 8. Mai wurde im Vatikan mit weissem Rauch verkündet, dass der neue Papst gewählt sei – „Habemus Papam“. Heute, am 19. Mai, heisst es „Habemus Pfarrer Alexander Dett“ – Alexander Dett ist als 64. Pfarrer der ref. Kirchgemeinde Lenk gewählt worden.

**Schluss der Versammlung: 20.45 Uhr**

**Namens der Kirchgemeindeversammlung Lenk**  
**Präsident** **Sekretärin**

  
**Hans Walker**

  
**Anne Katerina Matti**